

XVIèmes Rencontres Raymond Abellio
Toulouse, 13-14 septembre 2019

Philosophie et Spiritualité

par Bertrand Vergely

Argumentaire

La philosophie et la spiritualité entretiennent un lien étroit. Pour une raison simple : quand la philosophie est vraiment la philosophie, elle est la spiritualité même. Quand, à l'inverse, la spiritualité est la spiritualité, elle est la philosophie même.

Appelons spiritualité la relation avec la présence infinie exprimant la présence divine et céleste qui fait vivre toute chose, quatre expériences philosophiques fondamentales ouvrent sur le champ de la spiritualité définie ainsi :

- L'initiation, telle qu'elle est pratiquée par Parménide et Héraclite,
- La contemplation telle qu'elle est enseignée par Platon,
- La méditation à laquelle s'emploie Descartes,
- enfin la patience du concept pensée par Hegel quand celui-ci, faisant retour phénoménologiquement à " la chose même", perçoit le cheminement de la pensée au cœur de l'histoire du monde.
